
Acta Nro 317 

 

 

A loa 15 días del mes de febrero de 2024, siendo las 13:00 hs, se reúne la Comisión Directiva 

de la Sociedad Argentina de Nefrología, Asociación Civil en Sesión Plenaria. Bajo la Presidencia 

del Dr. Carlos Bonanno, con la presencia de los miembros de la Comisión Directiva y los 

miembros del plenario presentes: Bonanno, Papaginovic, Russomando, Maldonado, Butto, 

Nicolini, Sammartino, Zarate, Junqueras, Ibáñez, Marini, Sal, G.Garcia, Dionisi, Pidoux, Fayad, 

Cussumano, F. Martínez y G. González. 

 

1-Se lee y aprueba por unanimidad el acta de la reunión anterior. 

2-La Dra., Papaginovic, da detalles de cómo se va desarrollando los preparativos del WCN24. 

   Hasta la fecha se tiene la cantidad de 1.978 inscriptos, 1.595 abstracts de los cuales 140 son 

de San, film event 38, la muestra comercial, importante para solventar el Congreso, está en un 

86,5% ocupado y el 96% del presupuesto cubierto, ya hay 13 simposios de 16 del total. 

Se muestra PP, donde está la comparación de inscripciones de años anteriores, observando 

que está dentro de lo esperado. 

*Sponsors: ya se cerró con Gador, Cassasco, Storing, Aximport, GFG, Redial Med y faltan otros 

que en próximos días responderían. 

Becas Industria Argentina, hay compradas 500, podrían ser más, pero se está arreglando tema 

permiso de compra de laboratorios con Global. 

*Simposios y Film Event se muestra PP explicativo. 

*Actividades de la SAN: tanto Slanh como San, participarán de diferentes actividades, 

individuales como disertantes y moderadores también en actividades ya nomencladas 

paralelas divididas en tandas por separado Slanh y San y una en conjunto Slanh-San. 

Se muestra PP en ingles sobre el tema, donde se detallan las diferentes actividades, horarios y 

premios como: Agost Carreño, Lanari y Miatello, con la repartición de los 140 abstracts 

argentinos, entre los mismos, para llegado el momento, poder comunicarle a los Autores para 

que los presenten. Tema entrega la ISN, contempla realizarla dentro de la entrega de sus 

premios Internacionales. 

*Premio Noemí Contino: se entrega al especialista, que se destaca en su profesionalismo y en 

su ayuda a la sociedad, en ésta oportunidad la elección del candidato está a cargo de la 

Regional Anba, el año pasado fue Córdoba y el anterior Mendoza. Una vez elegido se guarda 

en secreto hasta el Congreso siguiente. 

Dentro de la Asamblea de San el día 16, va a estar la  entrega de Premios a Autores de libros y 

distinciones a los ex presidentes de la San de abril, y también se realizarán las 4 actividades 

científicas: Comité de Salud Renal, Ceac, San-Incucai y 3° causa de ingreso a Diálisis  que es la 

(Desconocida), ésta será una mesa de discusión entre Nefrólogos, Anátomo patólogos y 

clínicos, sobre la Diálisis. 

*Dr. Bonanno explica: el día 14 de abril a las 9 am, se realizará la reunión de San-Slanh para 

continuar charla sobre el día DMR y la equidad en la medicación, Slanh se ha comprometido en 

investigar en cada uno de los países latinoamericanos, como lo venimos haciendo nosotros en 

Argentina, será de dos horas repartido entre Salud renal y Accesibilidad a los medicamentos. 

Se realizará un documento de la Slanh, para presentar ante la OPS y saber cómo se encuentran 

ante la accesibilidad. 

Se estima que el WCN24, reunirá unas 4000 un aproximado de personas. 

 



*Con respecto al DMR, se les sugiere a las Regionales que se festeje el día y además, se siga 

recogiendo y trabajando que aporte datos útiles. 

*Dr. Maldonado: consulta por la reunión San-Incucai, si ya tiene agenda y le responden que 

pronto tendrán novedades. 

*DMR: se muestra flyer del DMR, el cual se presentará, el 14 de abril, se les pide a las 

Regionales que completen los formularios enviados para antes del 15 de marzo, ya que 

depende de las Sociedades Afines, los GT, el Comité de Salud renal, junto al trabajo de  la Dra. 

Cussumano y Armando Negri, el poder tener terminado un vademécum, y la información de 

cuál es la accesibilidad y los inconvenientes que se presentan 

DMR, se les pide a las Regionales que tramitar a nivel provincial, municipios etc., la iluminación 

de edificios Nacionales, provinciales y municipales durante el WCN24.La San, está en tratativas 

de reunirse con la AFA, para que los equipos de primera división, puedan llevar camisetas 

alusivas. 

*Prensa: ya está avocada al WCN24, con la comunicación, y gacetillas para difundir  para el 

próximo DMR 2024, y nuevamente las de vulnerabilidad, salud renal, las 8 reglas de oro, etc. 

*Actividades deportivas recreativas: Maratón CABA, se realizará, por la mañana del día 14 de 

abril desde las 7:30 am, en la plaza Brasil junto al Gob. de Bs As.  

3-Informe de GT, hoy nos acompaña Gonzalo García (Jóvenes nefrólogos), para explicar sobre 

la Inteligencia Artificial, su idea es armar un GT, hace un año se dedica a realizar una maestría 

en Informática en Salud, junto a Cinthia Galli, comenta que son herramientas que aportan a las 

distintas áreas de salud y salud renal. 

Su idea  junto a los Dres. Varela, Levi y Liderman, es formar un GT interdisciplinario, y contar 

con especialistas de otras áreas que no sean de medicina, como ser: estadísticos, ciencia de 

datos, e informática, como primer paso es hacer un convenio con la Universidad Tecnológica 

Nacional, que es el lugar donde se forman especialistas de éstas áreas. Resumiendo, objetivo 

formar nuestros registros nacionales y multicentricos, con datos de áreas como: Patologías 

Renales, como glomerulares, Óseo mineral, DP, etc. 

Éste nuevo GT, trabajaría en conjunto con todos los GT ya formados de San. 

*Dra. González, consulta si van a tener una Plataforma, para facilitarle el ingreso de datos a los 

especialistas para utilizarla libremente. 

*Dra., Fayad, acota que sería necesario formar u GT, donde se pueda firmar confidencialidad, 

como es el caso de Incucai, ella opina que nadie aporta datos gratuitamente y sin un control 

que lo respalde. 

*Dr. Bonanno, les recuerda a los presentes que ya está culminando su gestión, y aclara que 

desde la Presidencia del Dr. Rosa Diez, la que está en curso y próximamente el período de la 

Dra. Papaginovic, fueron y seguirán trabajando a favor de los registros, como fue la inclusión 

de la Plataforma administrativa y Científica, que recién se encuentran en un uso del 5 al 10 %. 

Por tal motivo apoya la sugerencia de Gonzalo con respecto a incluir la Inteligencia Artificial, 

para avanzar en estos aspectos, teniendo el Aval de la San. Y por último comenta que también 

está en el tapete, el formar un GT de Economía de la Salud, para estudiar costos de los 

tratamientos medicamentos que hoy son muy costosos. 

*Dra. Filaninno, la cual no pudo asistir a este Plenario, preparó un PP, con las actividades 

realizadas durante el 2023 y las proyectadas para el 2024, el mismo se muestra a los 

presentes. 

4-Discusión de Reglamentos SAN: actividades permitidas dentro de reglamentos, tema tratado 

en plenarios anteriores. 

Se explica que el Dr. Ibáñez trabajó intensamente durante el 2023, estudiando y analizando los 

reglamentos de otras Sociedades, sobre  las diferencias sobre el tema Reglas del Congreso 



Anual, Jornadas, Simposios, seminarios y convenciones, con respecto a cada cuanto se pueden 

realizar, cantidad de inscriptos, cantidad de horas de duración, temas a exponer etc., para 

profundizar el contenido de dichos Reglamentos se muestra PP. explicativo a los presentes. 

4 bis- Dra. Nicolini, explica que está prevista una reunión, para retomar tema: Sociedad de 

Enfermería Nefrológica Argentina, la misma se pactó para mayo del corriente año. 

*Dra. Marina Papaginovic, les recuerda que, en marzo 2024, se realizará el cambio de 

Autoridades San, para darles tiempo a los delegados regionales a poder cumplimentar lo que 

respecta a Reglamento San, para estos casos. 

*También les menciona el Premio Noemí Contino, en ésta oportunidad le corresponde a la 

Regional Anba hacer la elección, teniendo un plazo hasta fin de marzo, teniendo el nombre del 

elegido en secreto hasta el próximo Congreso donde será revelado. 

 

*Se resuelve por unanimidad  convocar a Asamblea Anual Ordinaria, para el día 21 de marzo 

de 2024 en la Sede Social de Av. Pueyrredón 1085, caba, para tratar la siguiente 

 Orden del Día: 

1-Designación de dos asociados para firmar el acta de Asamblea. 

2-Informe gestión de la Comisión Directiva. 

3-Consideración de la Memoria, Inventario, Estado de Situación Patrimonial, Estado de 

Recursos y Gastos, Estado de Evolución del Patrimonio Neto, Estado de flujo Efectivo, Notas y 

anexos correspondientes al ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2023.   

4-Consideración de la gestión de la comisión directiva y órgano de fiscalización por el ejercicio 

cerrado al 31 de diciembre de 2023.  

5-Cesación de mandato de la comisión directiva y órgano de fiscalización 

6-Elección de nuevos miembros de la comisión directiva y órganos de fiscalización de titulares 

y suplentes por el ejercicio 2024 y 2026. 

 

*No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las 14:55 hs.  

 

 

 

 

 

Dr. Carlos Bonanno  

Presidente 

 

 

 


